



▶交流しながら、ごみを拾っている参加者

清掃奉仕の輪広がる 先輩の活動を引き継ぎ

クリーンウォーク
in お城下まつやま

表2「クリーンウォーク」を実施するまで

5月	ガイドボランティアも視野に入れ、松山市内を散策
6月	松山城周辺で行事を計画 車いすの方の介助をしている場面を見かけ、車いすの介助をしてはどうかとの声があがる
7月	松山城で車いすの方の介助をするには研修会が必要と判断
8月	代替案として、大街道・銀天街の清掃を企画
9月	まちづくり松山「おいでんか」の方に相談
10月	関係機関に申請書などの必要書類を提出 (警察、市役所、社会福祉協議会など)
10月24日(土)	車いす講習会
10月31日(土)	事前の打ち合わせ会
11月1日(日)	当日(終了後、反省会)

Team浜ちょボ
作つたキッカケは。



「若い力でまちに活動を」という見出しの新聞記事を、スタッフが見つけた。紹介されていたグループの名は「Team浜ちょボ」。同世代のグループが新居浜で活躍していることを知り、取材することを決まった。当日はどしゃぶりで、予定していた清掃活動が中止。そんな中、色違いのポロシャツを着たメンバーたちが私たちを迎えてくれた。

若者の自己アピールする場所・新居浜に対する愛着心を育てる場所を提供する目的で「ヤングフェスティバル実行委員会」という団体を運営していたが、一時活動がストップ。「せつからてきた」という声から、新たな

ゆかしボランティアとは「ゆかし」(=「見たいくらい聞いたい」という意)の古語を使い、青少年の活躍を取材するプロジェクトをこのように命名した。

最初の自主企画「MISSION01~堀之内を清掃せよ~」(松山城公園堀之内地区の清掃)からはや二年。今年度最初のスタッフ会議から計画を立てていった。まず、今年は記念講演ではなく、何かボランティア活動をしようとした。この活動の経緯は表2参照)。

度重なる話し合いの結果、初代のヤンボラスタッフの活動を引き継ぎ、街を清掃することとなつた。

ヤンボラ史上一番多い参加者数77人が集まつた。予想外の人数に受付が大混乱。活動場所を5つに分け、できるだけ知

らないメンバー同士でグループ分けしようとしたのが裏目に。なかなか人数確認ができないので、スタートが遅れた。

今年の活動では、松山市身体障害者協会と相談する中で考案された新兵器を投入!

▲今回の新兵器

車いすの方々がごみを拾いやすいように、ハタキに布テープを付けた道具を用意した。床をなでるだけでも少しだけ満足。

これまでの活動で知り合った団体と一緒に活動でき、ボランティアの輪がさらに広がったと思う。車いすの方々がごみを拾いながら歩く姿が、まさに広がったと思う。

平成21年11月1日、これまでの活動で知り合った松山市身体障害者協会の方々や日本ガーディアンエンジニアーズ松山支部の方々、愛媛大学ボランティアサークル「すぐそく」のメンバーの協力を得て、77人が大街道・銀天街を清掃し、ごみ袋4袋分のごみを収集することができた。

■5月16・17日に行われた「中国・四国・九州地区生涯学習実践研究交流会第28回大会」では、ヤンボラの活動を報告した。また、他の活動内容や様々な考え方を知り、多くのことを学んだ。

■5月23・24日にボラ

市身体障害者協会の方々

にご協力いただき、ヤンボラのメンバーや一般の高校生あわせて7名が参

加。車いすで堀之内周辺を移動したり、車いすの方の介助を体験したりした。

参加者のほとんどは、初めての体験で、実際に車いすに乗つて移動してみると、とても難しい

ということが分かつた。

今回の活動をとおして、障害のある方にとって何が壁となつているのかが少し理解できたと思う。障害のある方が安全に移動することができる環境を作るべきだと思った。この思いを、次の活動につなげたい。

信田基さん的话

一緒に活動ができる、有意義な時間を過ごす

ことができた。今後ボランティアをするにあ

たり、「一言原動力は『なぜ?』」って思うこと。

いろいろな体験をしていけば、普段の生活では気付かない新しい「なぜ?」が発見できるはず。

イベントに先駆け 車いす講習会を実施

地域活性化めざし再始動

Team浜ちょボ

ゆかしボランティア



今までどんな活動をしたか。

スタートを切ることとなつた。

▽滝の宮公園一斉清掃

▽まちづくりのイベント

▽老人施設訪問など

▽地域の方からも励ましの言葉をかけられ、苦労を感じず楽しんで活動している格好だった。今後の活躍を応援したい。

△手伝い▽まちの美化活動

▽老人施設訪問など

▽取材してわかったことは、自分たちの町をよくしたいという思いの強さ。地

▽大野子どもクラブ
▽久米地区婦人団体連絡協議会
▽余戸南弘川地区第一子ども会
▽久米公民館
▽久米地区高齢クラブ
▽愛媛大学ボランティアサークル
▽松山支部
▽大野子どもクラブ
▽大野・フィールド大野隊

(順不同)

▽大野子どもクラブ
▽竹村典子(松山西)白石恵里奈(松山西)
▽三好有美(松山南)
▽福岡智仁(松山工業)石川芳輝(松山工業)
▽正木祐輔(伊予)
▽奥田彩香(聖カタリナ)児玉愛(愛大附属)
▽窪田のぞみ(愛大附属)
▽矢野吏花(愛大附属)
▽八木綾香(愛大附属)
▽宇根田茉歩(愛大附属)

▽奥田彩香(聖カタリナ)

▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽安本理沙(済美)
▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽奥田彩香(聖カタリナ)
▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽奥田彩香(聖カタリナ)

▽門田亮磨(今治工業)山内菜摘(松山西)
▽竹村典子(松山西)
▽白石恵里奈(松山西)
▽三好有美(松山南)
▽福岡智仁(松山工業)石川芳輝(松山工業)
▽正木祐輔(伊予)
▽奥田彩香(聖カタリナ)児玉愛(愛大附属)
▽窪田のぞみ(愛大附属)
▽矢野吏花(愛大附属)

▽奥田彩香(聖カタリナ)

▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽奥田彩香(聖カタリナ)
▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽奥田彩香(聖カタリナ)

▽大野子どもクラブ
▽竹村典子(松山西)白石恵里奈(松山西)
▽三好有美(松山南)
▽福岡智仁(松山工業)石川芳輝(松山工業)
▽正木祐輔(伊予)
▽奥田彩香(聖カタリナ)児玉愛(愛大附属)
▽窪田のぞみ(愛大附属)
▽矢野吏花(愛大附属)

▽奥田彩香(聖カタリナ)

▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽奥田彩香(聖カタリナ)
▽和田澄香(未来)
▽中村晃大(聖カタリナ短大)
▽奥田彩香(聖カタリナ)

発表会や研修会等 積極的に参加

今年度は、自分たちの活動や、他団体主催の活動に参加するほか、発表会や研修会にも参加した。

■5月16・17日に行われた「中国・四国・九州地区生涯学習実践研究交流会第28回大会」では、ヤンボラの活動を報告した。また、他の活動内容や様々な考え方を知り、多くのことを学んだ。

■5月23・24日にボラ市身体障害者協会の方々にご協力いただき、車いす講習会を行なった。緊張したが、ラジオ体験講座に参加した。ボランティアの意義やインターイリテーション(自然解説)などについて学んだ。ユニークで分かりやすい菊間彰さんの講義では、五感に訴えかけるなど様々な表現方法を知ることができた。

△5月23・24日にボラ市身体障害者協会の方々にご協力いただき、車いす講習会を行なった。緊張したが、ラジオ体験講座に参加した。ボランティアの意義やインターイリテーション(自然解説)などについて学んだ。ユニークで分かりやすい菊間彰さんの講義では、五感に訴えかけるなど様々な表現方法を知ることができた。

今年度は、自分たちの活動や、他団体主催の活動に参加するほか、発表会や研修会にも参加した。

■7・8月にNPO法人子育てネットワーク子育て広場「くふあん」を訪問し、ミルクをあげたりおむつを替えたりした。緊張したが、

将来役に立つ貴重な子育て体験ができた。りした。緊張したが、

今年度は、「絆」でした。講習会など協力し合い、地域との絆の深めていきたいと思います。

△福岡にて

△大洲にて

△焼きそばの具を切る小学生

△焼きそばの具を切る小学生

△焼きそばの具を切る小学生

ヤングボランティアスタッフ募集!!



〒790-0007 松山市堀之内 愛媛県美術館南館内
TEL・FAX: 089-932-0160
メールアドレス: youngvolehime07@yahoo.co.jp
ぐわくは、ホームページをご覗ください。

一緒に活動してみませんか?